



# Polémicas: una oportunidad para la Iglesia

Saber comunicar en los medios de comunicación antes los temas más controvertidos es el objetivo de un grupo de laicos.

*Catholic Voices* es un equipo de laicos voluntarios que durante meses se capacitaron y formaron para hablar en los medios de comunicación sobre todo tipo de cuestiones relacionadas con la Iglesia Católica ante la visita del papa Benedicto XVI a Gran Bretaña en 2010.

El coordinador de esta iniciativa es el español Jack Valero, director de Comunicación del Opus Dei en el país británico, que comenzó ante la polémica suscitada por la novela *Código Da Vinci*. En su primera visita al país diálogo en exclusiva con **Cristo Hoy** y se refirió a este proyecto que busca extenderse en todo el mundo.

“La gente decía que los medios iban a buscar polémicas, pero la experiencia mostró que estuvieron muy interesados en este tipo de explicación de los temas polémicos que han surgido: el tema de sida en África, de los condones, y sobre el libro del Papa [que se refería a este aspecto]. Explicamos el tema con calma, y los medios nos volvieron a llamar muchas veces más”, expresó Valero.

“Los medios han sido abiertos. A ellos les encantó que haya un grupo de católicos disponibles. Hay que destacar tres aspectos: somos amigos de los medios, capacitados para hablar en los estudios de televisión o de radio, y que no nos molestamos, tenemos que tener una mentalidad positiva”, agregó el periodista.

## La Iglesia y la prensa

Ante la pregunta sobre cómo deberían tratar los católicos el tema de la unión de personas del mismo sexo y el aborto, Valero destacó: “Toda propuesta positiva razonable [genera] un efecto mucho más comunicativo que cualquier pelea y grito. Sería bueno que los católicos se preparasen bien, que se comuniquen bien, para que los medios quieran tenerlos porque expresan [claramente] estos temas”.

El especialista en comunicación citó un ejemplo para graficar este desafío para los cristianos: “El tema de las uniones homosexuales la mayoría de las personas no sabe explicarlo aunque muchos tengan muy buena formación. Hay necesidad de crear un espacio donde se expliquen estos temas generales para que luego cada uno pueda explicarlo con sus palabras. Por eso, ante una crítica a la Iglesia, hay



*Catholic Voices* toma como modelo al cardenal y beato Henry Newman, el cual decía: “[...] quiero un laicado que no sea arrogante, ni ‘charlatán’, ni polemizador, sino hombres que conozcan su religión. [...] Quiero un laicado inteligente, bien instruido, [que] entienda cómo la fe y la razón están cada una en la base y los principios del Catolicismo”. En la foto, Jack Valero, en su visita a la Argentina el 24 y 25 de octubre pasado.

que escuchar qué intención positiva existe detrás de ello y hablar desde allí, porque eso hace que la gente escuche”.

## Un proyecto mundial

Este proyecto evangelizador ya se extendió a España, Alemania, España, Polonia, Irlanda, Nueva York, Costa Rica, Chile, y fruto de estas experiencias ha sido la publicación de un libro.

Según el especialista la clave es sencilla: “Nos vamos promocionando, ya que hay que tener en cuenta que no somos un grupo oficial de la Iglesia, sino un equipo privado. Creo que tenemos que llenar todos esos

espacios que se abren [en los medios] cuando hay una polémica. Porque cuando hay una siempre se abre un espacio para que hablen las diferentes voces del problema, y es allí donde tenemos que hablar. Hay necesidad de las dos cosas, tener medios católicos pero también estar presentes en los medios no católicos, que son los que llegan a mucha gente”.

Finalmente el coordinador del proyecto de comunicación invitó a sumarse a todos los laicos que quieran ofrecer su tiempo para formarse, estudiar y comunicar: “Nuestro sueño es que este sea un proyecto global imparable”. Más información: [www.catholicvoices.org.uk](http://www.catholicvoices.org.uk).

EL NUNCIO APOSTÓLICO, MONS. ADRIANO BERNARDINI, PRESIDÓ EL 21 DE OCTUBRE, JUNTO CON EL OBISPO-PRELADO DE ESQUEL, MONS. JOSÉ SLABY, LA INAUGURACIÓN Y BENDICIÓN DE LA SEDE DE LA PRELATURA (PERÓN 247, ESQUEL.). COMO INVITADOS PARTICIPARON VARIOS OBISPOS DE LA PATAGONIA Y DE LA REGIÓN BONAERENSE. DICHA PRELATURA SE CREÓ HACE POCO MÁS DE DOS AÑOS AL DESPRENDERSE DE COMODORO RIVADAVIA (CHUBUT). (AICA)